



Déterminants et persistance de l'insécurité alimentaire au sahel : cas du Mali

A.K.D. Waïgalo

A.K.D. Waïgalo :

DOI: [10.25518/2295-8010.885](https://doi.org/10.25518/2295-8010.885)

Résumé :

L'insécurité alimentaire dans le nord Mali est la résultante de trois principaux facteurs qui sont d'ordre naturels, socio-économiques et politiques. La forte dépendance de l'agriculture sahéenne des aléas climatiques accentués d'inondation et d'une pluviométrie très instable doit amener les décideurs politiques à promouvoir des techniques culturales moins consommatrices d'eau et résistantes à la sécheresse. En effet, toute stratégie efficace de lutte contre l'insécurité alimentaire au Nord Mali doit porter sur l'instauration d'une paix et d'une stabilité politique durable fondées sur une bonne gouvernance où les ressources économiques sont réparties équitablement au profit d'une meilleure gestion de ressources naturelles et d'espaces agro-pastoraux. Donc, toute question abordant l'état de développement des régions Nord consiste à apporter des solutions et pistes de recherche à l'Etat, aux bailleurs de fonds et institutions privées dans le cadre d'une meilleure collaboration visant à atténuer la pauvreté et renforcer la résilience des populations locales qui disposent de peu de ressources pour faire face à des facteurs exogènes limitant leur capacité productive.

Abstract :

Determinants and Persistence of Food Insecurity in the Sahel: Case of Mali.

The food insecurity in the North of Mali is the result of three principal factors, i.e. natural, socio-economic and political. The strong dependence of the Sahelian agriculture on the increased climatic risks of flood and a very unstable pluviometry should prompt the political decision makers to promote farming techniques which are consuming less water and which are more resistant to drought. Indeed, any effective strategy of fight against food insecurity in the North of Mali must be based on the introduction of peace and a sustainable political stability founded on good governance where the economic resources are distributed equitably to the benefit of a better management of natural resources and agro-pastoral spaces. Therefore, any question concerning the development of the Northern regions consists of looking for solutions to improve the collaboration between the State, the donor community and the private institutions in order to mitigate poverty and to strengthen the resilience of the local populations which have few resources to deal with exogenic factors limiting their capacity to produce.

Keywords : Food aid, Food insecurity, Poverty, Sahel, Food security, Mali, Socio-economics

PDF généré automatiquement le 2020-07-04 05:28:10

Url de l'article : <https://popups.uliege.be:443/2295-8010/index.php?id=885>